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材料一变 颜值大降
业主们反映，位于德淳路100弄的华侨

城纯水岸由华侨城集团上海唐侨盈置业有限

公司负责开发。2021年4月，开发商在上海

长泰广场设点启动华侨城纯水岸（备案名：侨

盈欣苑）面向社会公众的宣传活动。同月底，

位于楼盘地块的售展中心开放。

“在前期的宣传活动中，华侨城纯水岸的

一大卖点就是外墙采用铝板+玻璃幕墙的形

式，走现代简约风，美观大方。”业主金先生

说，从2021年4月项目售展中心开放，到2021

年12月项目发布认购公告，在宣传中，无论

是实景沙盘展示，销售人员的电话、口头、微

信确认，还是唐侨盈官方微信公众号（唐镇华

侨城）发布的宣传文案和效果图等，都表达了

包括外立面材质在内的产品内容。“一直到开

盘前一天，销售还跟我在微信上确认，外立面

是铝板。”金先生也是被“品质”打动，选择购

买了该项目的房子。

然而，在项目施工过程中，部分业主发现

情况不对。“去年3、4月份，我们发现原本外

立面应该装铝板的部分没有安装龙骨。”业主

陆先生表示，铝板属于定制扣板，需预埋防腐

钢龙骨，放置隔热层，当时就有业主怀疑外立

面不会安装铝板，但因为工程建造尚未完工，

无法定论。“到了去年底，部分楼栋外立面已

经完工，我们发现北侧外立面需要安装铝板

的地方被大面积换成了涂料。”陆先生说。

在业主拍摄的项目实景图中，记者看

到，楼栋北侧外立面装饰确实存在色差，最

为明显的是中间两部较宽的步梯井外立面

的颜色较深。“银白色的是铝板，暗色的是涂

料，色差很明显。”业主表示，根据测算，每个

楼栋北侧外立面铝板更换的比例超过50%，

材质掉档次，对建筑外观也造成影响。“尤其

是阴雨天，那两个步梯井看上去就像两根水

泥柱，非常难看。”有业主不满道。

污染为名 悄然更改
业主向相关部门投诉，得到的答复是：

北侧外立面局部由铝板调整为涂料，是经过

规划部门批准的，“现场施工也是按照变更

后的设计图纸实施的”。

这样的回复让业主感到惊讶，随后

向相关部门调取资料，终于发现了其中

的“奥秘”。原来，早在2021年9月，在办

理预售许可证之前，开发商就向浦东规

划部门提交了一份“情况说明”，申请将

项目北侧外立面局部的铝板材质改为涂

料。在这份“情况说明”中，记者看到开

发商提出变更的理由为“原先设计的部

分铝塑板材质的外立面因材料材质将造

成反光并产生光污染。考虑项目周边已

建成熟小区住户，为促进邻里关系和谐，

我司拟对施工幢号为1-14#楼的局部北

侧外立面进行优化调整，将局部的铝塑

板替换为环保涂料，减少铝塑板反光带

来的光污染，提升外立面安全系数和环

保程度。”同年10月，这一变更申请获得

规划部门的批准。

对此，业主们并不认可。他们认为，

首先楼盘使用的哑光铝板不属于强反光

材料，其次日光在一年四季中极少直接

照射到北侧外立面，缺乏光污染的直接

证据。最让他们无法接受的是，开发商

提出的变更申请都是在“背后”操作完成

的，提出前和获批后均没有公示。而且

明明已经申请更改，但在上市销售后依

然延续之前的宣传材料，并没有告知业

主。而在业主签署的购房合同中，对外

立面的表述为“铝板、幕墙、涂料”等，较

为笼统，也没有写明具体构成比例。

货不对板 时有发生
业主们希望华侨城能与广大业主达

成补救方案，恢复外立面铝板材质和小

区围墙样式，确保其与业主购房过程中

收到的宣传物料的表达保持一致。

记者联系了该项目的开发商，并得

到以下回复：“作为开发商，我们一直合

法合规进行开发建设，在预售申报前对

部分工程进行合理调整是项目开发的正

常现象，这些调整既没有违反合同，也没

有违反政府的相关规定。”

记者了解到，近年来关于楼盘宣传

材料与项目实景“货不对板”的情况时有

发生，由此引发相关纠纷，而开发商在宣

传中往往会注明“一切以最终合同为准”

来规避责任。对此，北京观韬中茂（上

海）律师事务所律师葛志浩认为，商品房

的销售广告和宣传资料如果内容具体明

确，对买卖合同的订立和房屋价格有重

大影响的，应当视为要约，当事人违反

的，应承担违约责任。他同时提醒，购房

合同大多是开发商事先印制好的格式化

条文，往往忽略太多细节，比如对房屋内

部结构、建筑材料等表述模糊，在责任的

认定上容易产生争议。为此，他建议开

发商及购房者应当注意，在合同中能够

明确约定的，尽量明确约定，以免引发不

必要的争议。

本报记者 李晓明

华侨城纯水岸：对外宣传“卖点”背后更改规划

铝板变涂料 楼盘“变脸降标”

去年11月14日，本报6

版刊发《近2000户居民盼加

快流程换梯》，反映徐汇区龙

华路2518弄盛大花园小区

电梯老旧，业主们提交材料

申请换电梯，但操作半年多，

一直无实质进展。在“新民

帮侬忙”介入后，6号、7号、

47号这3幢单元楼顺利完成

征询决议，并与电梯公司签

订采购、安装合同。然而，新

的问题又出现了——虽然小

区维修资金充裕，但专户管

理银行却不予拨款。

业主代表钱女士介绍，3

幢单元楼共6部电梯，每幢

需要动用约65万元维修资

金，总计190万多元。小区

上一届业委会于2022年1月

任期届满，新一届业委会尚

未成立，暂由居委会代为履

职。今年2月，代为保管业

主大会印章的盛大居委会在

电梯合同上敲章。2月中

旬，小区物业“琮元物业”向

维修资金管理机构办理维修

资金使用备案。与此同时，

业主们从维修资金管理银行

处得知，支取这笔公款要“集

齐”3个章：小区业主大会印章，以及上一届

业委会主任徐某方、副主任吴某的私章。但

因不再任职，后述两人拒绝拿出私章盖章。

记者联系到属地徐汇区龙华街道。街道

房屋管理所工作人员回应，根据银行规定，当

初在专户登记的是徐某方、吴某，现在还未

变更，所以支取资金时这两人的私章不可

或缺。有关方面几次开会讨论，但均无

结果。

在本报采访后，2月底，市、区相

关部门，街道和银行等多方再度召

开协调会，最终明确“用居委会干

部私章替换上一届业委会成员

私章”，另外再加盖业主大会

章和居委会章。截至

发稿前，相关手

续正在办理中。

本报记者
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浦东新区唐镇新盘华侨城纯
水岸多名业主向“新民帮侬忙”反
映，眼看新房快要完工交付，却发
现“货不对板”——前期宣传时外
立面为铝板+玻璃幕墙，如今却大
面积更改为涂料，降低了房子的颜
值和品质，让他们很是郁闷。
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■     年  月销售人员称外立面“没有变”


